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Введение. Инфекционное поражение нервной системы – одна из часто встречающихся патоло-

гий, которая составляет 42% всех заболеваний этой сферы. 

Для своевременной диагностики вида поражения центральной нервной системы важное, порой 

решающее, значение имеют результаты исследования ликвора – биологической жидкости, цирку-

лирующей в желудочках головного мозга, ликворопроводящих путях и субарахноидальном про-

странстве головного и спинного мозга. 

Все метаболические, воспалительные и дегенеративные изменения, происходящие в централь-

ной нервной системе, отражаются на физико-химических параметрах спинномозговой жидкости. 

Анализ ликвора в динамике позволяет оценивать эффективность лечения воспалительных заболе-

ваний, опухолей ЦНС, инсультов и других патологических процессов, а также прогнозировать 

развитие осложнений в течение заболевания [1, с. 94]. 

Одним из компонентов ликвора, концентрация которого изменяется при заболеваниях ЦНС, 

является общий белок. В настоящее время стало возможным более детально и точно изучать изме-

нения общего белка и белковых фракций в ликворе у пациентов с различной нейрохирургической 

патологией. Это необходимо для определения степени нарушения проницаемости гематоэнцефа-

лического барьера, стадии и степени тяжести поражения головного мозга, уточнения диагноза и 

прогнозирования исхода заболевания [2, с. 496]. 

Цель работы: Оценить видовое разнообразие микрофлоры спинномозговой жидкости у паци-

ентов нейрохирургического отделения. 

Материалы и методы исследований. Микробиологическое  исследование спинномозговой 

жидкости проводилось в 2021 году в центральной больнице  

г. Ханьдань, Китай. 

Проведение исследований включало следующие этапы работы: забор спинномозговой жидко-

сти, микроскопия, посев исследуемого материала, оценка результатов. Забор биологического  ма-

териала  проводились  по микробиологическим  методикам  [3, с. 52]. Идентификацию микроорга-

низмов проводили  на  основании  изучения культурально-морфологических, биохимических, се-

рологических свойств. Верификацию  видовой  принадлежности  выделенных  микроорганизмов 

проводила  компания MGI (группа BGI: Китай) с использованием секвенатора DNBSEQ-Tx. 

Результаты исследований. Из общего числа исследованных образцов (1310) выявлено отрица-

тельных случаев 1147 (88%)，количество положительных случаев составило 163 (12%). 

В ходе исследований положительных результатов проведена видовая  идентификация патоген-

ных микроорганизмов спинномозговой жидкости. Результаты представлены в таблице. 

 

Таблица – Видовая идентификация патогенных микроорганизмов спинномозговой жидкости 

 

Бактерия Количество случаев % 

Staphylococcus epidermidis 51 31.3 

Staphylococcus haemolyticus 4 2.4 

Viridans Streptococci 4 2.4 

Staphyloccus auricularis 2 1.2 

Enterococcus faecalis 5 3.1 

Staphylococcus saprophyticus 5 3.1 

Streptococcus parasanguis 1 0.6 

Staphylococcus lentus 2 1.2 

Staphylococcus aureus 9 5.5 
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Staphylococcus simulans 3 1.8 

Human Staphylococcus 19 11.7 

Enterococcus Faecium 4 2.4 

Micrococcus luteus 7 4.3 

Streptococcus pneumoniae 4 2.4 

Staphylococcus capitis 6 3.7 

Streptococcus agalactiae 2 1.2 

Staphylococcus intermedius 2 1.2 

Streptococcus sanguis  1 0.6 

Streptococcus constellatus 2 1.2 

Monilia albican 4 2.4 

Staphylococcus warneri 3 1.8 

Acinetobacter baumannii 4 2.4 

Escherichia coli 4 2.4 

Klebsiella pneumoniae 14 8.6 

Acinetobacter junii  2 1.2 

Всего 163 100 

 

Анализ приведенных данных показывает, что наибольшее количество положительных случаев 

вызвано патогенными микроорганизмами: Staphylococcus epidermidis 51 случай (31.3%), 

Staphylococcus  Hominis 19 случаев (11.7%), Klebsiella pneumoniae 14 случаев (8.6%), 

Staphylococcus aureus 9 случаев (5.5%).  

В ходе исследований проведен анализ встречаемости положительных результатов по полу и 

возрасту. Из 163 выявленных положительных результатов 104 случая (64%) отмечается у мужчин, 

59 случаев (36%) у женщин. Распределение положительных случаев по возрасту представлено на 

рисунке. 

 
 

Рисунок – Распределение положительных случаев по возрасту 
 

Анализ данных показывает, что из 163 выявленных положительных результата 9 случаев (6%) 

отмечается у детей до 1 года, 55 случаев (34%) отмечается у пациентов до 45 лет, 53 случаев (32%) 

– в возрасте от 45 до 59 лет, 43 случая (26%) – в возрасте от 60 до 74 лет, 3 случая (2%) – в воз-

расте от 75 до 89 лет.   

Выводы:  

Состав патогенной микрофлоры спинномозговой жидкости представлен 25 видами микроорга-

низмов. Наибольшее количество случаев составили виды: Staphylococcus epidermidis, 

Staphylococcus Hominis, Klebsiella pneumoniae, Staphylococcus aureus.  
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Из выявленных положительных случаев заболеваний, вызванных патогенными микроорганиз-

мами, 64% отмечается у мужчин, 36% - у женщин. Наибольшее количество положительных случа-

ев отмечается в возрастной категории от 45 до 60 лет.  
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Porcine gastrointestinal tract harbors a vast and complex microbial community that plays fundamental 

roles in many essential processes, such as energy harvest and carbohydrate metabolism. Here we per-

formed a comparative survey on gut microbiota and metagenomics among jejunum, ileum and cecum in 

Jinhua pigs with distinct fatness by 16S rRNA gene and metagenomic sequencing. Furthermore, we in-

vestigated the effects of host genetics and environmental factors on porcine gut microbial composition, 

and particularly focused on the identification of microbes associated with porcine FCR in a large scale of 

Jinhua pigs  pig population. The major results are as follows: 

 1. We performed a comparative survey of the phylogenetic composition and diversity of gut micro-

biota among jejunum, ileum and cecum in Jinhua pigs by 16S rRNA gene sequencing, and found dra-

matic differences of microbial composition between small intestine (including jejunum and ileum)and 

cecum. Compared to the small intestine, the alpha diversity was greater in the cecum,  while similar al-

pha-diversity was observed between jejunum and ileum. Clostridium and SMB53 were significantly en-

riched in the small intestine, while Prevotella, Treponema, Ruminococcus and Faecalibacterium showed a 

higher abundance in the cecum. Functional capacity analysis of gut microbiome revealed that the micro-

biome of small intestine plays important roles in  the metabolism of small molecule nutrients, while the 

microbiome of cecum has stronger ability to degrade xylan, pectin and cellulose.  

2. Jinhua pigs exhibit the characteristic of strong ability of fat deposition. We identified 42 fatness as-

sociated-bacterial species including Escherichia spp. that showed a notable increase of relative abundance 

in all three gut locations of high fatness pigs. By metegenomic sequencing analysis, we found genes relat-

ed to pyruvate metabolism, and cysteine and methionine metabolism were significantly enriched in the 

jejunal metagenome of high fatness pigs; antigen processing and presentation, MAPK signaling pathway 

and endocrtosis were significantly enriched in the ileal microbiome of high fatness pigs; two-component 

system and bacterial chemotaxis were significantly enriched in the cecal metagenome of high fatness 

pigs. We suggested that the potential pathogens, inflammation process, and microbial metabolism and 

nutrient sensing are involved in the high fatness of pigs. Furthermore, the higher abundances of Bac-

teroides-Prevotella may inhibit the fat mass development and inflammation in the low  fatness pigs. 

3. A total of 550 Jinhua pigs with detailed feed intake records from two pig farms were used for 16S 

rRNA gene sequencing analysis. The results revealed significant effects of gender, farm and host genetics 

on porcine gut microbial community. The average FCR value of gilts was significantly higher than that of 

boars, and gilts also showed significantly higher alpha-diversity of gut microbiota than boars. In addition, 

pigs reared III in the same pen showed significantly higher similarity of beta-diversity than pigs in differ-

ent pens. Full-siblings had a higher similarity of bacterial community structure than half-siblings and un-

related individuals. We further compared the relative abundance of bacteria between males and females, 

and identified 8 bacterial families that showed distinct abundances between gilts and boars in both popu-

lations,  including Veillonellaceae, Prevotellaceae and Spirochaetaceae. Furthermore, at the genus level, 

62.5% of FCR-associated genera are sex-different in their abundances. Functional prediction and meta-




